

Docteur Jacques Lemoine
à Mesdames et Messieurs les conseillers municipaux de Cluses.

23 janvier 2014

Madame, Monsieur

Vous connaissez les aléas qu'a connus la Clinique de Cluses depuis sa vente par Pierre Pasquier en 2005. Elle porte maintenant le nom de Clinique du Mont Blanc. Avec le docteur Thierry Martinez le nouveau PDG depuis fin juillet 2013 nous avons mis en place un plan de communication pour contrebalancer ce que certaines langues ont appelé la « mauvaise réputation » de la Clinique :

---Monsieur Monteil, président du conseil général, a tenu ce propos mais il n'a fait que rapporter une rumeur.
--- un membre de l'ARS d'Annecy a dit que la Clinique avait disparu des radars de la carte hospitalière de la Haute Savoie... Monsieur Jacquinet, directeur régional de l'ARS a néanmoins maintenu les autorisations en cours pour les activités de médecine, chirurgie conventionnelle et de chirurgie ambulatoire .

Sachez que ,en ce début 2014, nous sommes décidés à exister et que nous mettrons tout en œuvre pour « **ASSURER L'AVENIR de la CLINIQUE** ». L'activité du mois de janvier est soutenue avec de la traumatologie mais surtout de la chirurgie réglée dans toutes les spécialités. Les patients du bassin nous accordent leur confiance et nous disent tous les jours leur souhait que cette clinique continue de fonctionner. Grâce au plan social de l'été 2013, nous avons réussi à équilibrer le budget pour les dépenses courantes. Vous avez pu lire dans le Dauphiné Libéré du dimanche 5 janvier, que pour ses journalistes, la Clinique est un des 7 chantiers du département pour l'année 2014 , avec un bon pronostic de survie si elle finit l'année !

Durant ces 4 dernières années, votre maire Monsieur Léger a souhaité garder la main sur ce dossier à la mairie et à la Com Com. Depuis la fermeture de la Maternité en 2009, je l'ai rencontré à plusieurs reprises, avec le docteur François Mauchand médecin urgentiste pour lui expliquer que nous avons encore de bonnes cartes sur Cluses (la moitié des médecins spécialistes de la Haute Vallée de l'Arve exerçaient fin 2009-début 2010 sur le plateau de la Clinique de l'Espérance).Il nous a assuré qu'il suivait de très près le dossier avec le PDG de la Clinique Générale d'Annecy. Entre 2009 et 2013, de 12 médecins, lassés et inquiets quant à leur avenir sont partis de la Clinique. Les responsabilités sont évidemment largement partagées par tous mais Monsieur Léger a plutôt joué dans la gamme soins palliatifs que dans la gamme chirurgie.... **Il ne reste actuellement plus que 6 chirurgiens, 2 médecins anesthésistes (dont les contrats se terminent au 31 mars 2014), 3 médecins radiologues et 5 médecins urgentistes.** Les patrons du bassin clusien, regroupés au sein de l'association Vallée de Cœur, alors qu'ils ont apportés 120 000 euros comme l'a fait le docteur Martinez, ont pu se rendre compte à leur tour , durant le deuxième semestre 2013 de la grande inertie du maire. Bien sûr il a fait voté la reprise des murs, mais les conditions byzantines de cette reprise lui servent de paravent pour attendre mars 2014... **La démographie médicale du bassin clusien élargi à 50 000 habitants (+Thyez et Marignier) présente un déficit considérable. Le nombre des généralistes est de 50 et celui des spécialistes de 35. Ce total de 85 médecins est très inférieur à la moyenne départementale qui est à 285/100 000 , soit 143/50 000 habitants.** Pour ne parler que du nombre des généralistes, le déficit est donc de 30% par rapport à la moyenne haut-savoyarde : le bassin clusien est donc en « voie de désertification médicale »

Les électeurs seront invités à faire un choix :

---Ils reconduisent Jean Claude Léger où Monsieur Mivel et la clinique du Mont Blanc disparaîtra. Le projet de ces deux élus, est en effet totalement axé sur le projet de Maison Médicale . Le résultat pour le bassin clusien sera celui que connaît la vallée de Chamonix (sur Chamonix : 1999 fermeture de la maternité, 2001 fermeture des blocs et de la chirurgie...début 2013 ouverture de la maison médicale pluridisciplinaire , janvier 2014 fermeture de la radiologie) (sur Cluses : fermeture de la maternité 2009, de la Chirurgie 2014 ?, Scanner ...radiologie...)

--- Ils votent pour une liste qui soutient la Clinique et nous pourrons ensemble Assurer l'Avenir de la Clinique. Sur le lien suivant plus d' informations <http://www.cliniquedumontblanc.com/communication/>

Veuillez être assuré(e), Madame, Monsieur le conseiller municipal, de l'expression de mes meilleures salutations.

